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 大 田 区 立 志 茂 田 小 学 校 長   中 村  一 裕 

志茂田 

大田区立志茂田小学校  

学校便り 10月 

教育目標 

◎よく考え工夫する子 

・いつもねばり強くがんばる子 

・こころ豊かに助け合う子 

                                行事予定        ★印：スクールカウンセラー来校 

１ 日 都民の日  

２ 月 
全校朝会 委員会⑥ 

委員会卒業写真撮影（６年） 
★ 

３ 火 朝体育 生活科見学（１・２年）  

４ 水 委員会集会   

５ 木 
朝国語 読み聞かせ(3年1組・５年２組) 

笑顔と学びの体験プロジェクト 
 

６ 金 朝算数   

７ 土   

８ 日   

９ 月 スポーツの日  

10 火 朝体育 交流給食（１年１組・３年１組）  

11 水 安全指導  

12 木 
朝国語 読み聞かせ（３年２組） 

生活科見学予備日（１・２年） 
 

13 金 
朝算数 交流給食（１年２組・３年２組） 

とうぶ移動教室事前検診（６年） 
 

14 土   

15 日   

16 月 
全校朝会 とうぶ移動教室（６年） 

５時間授業（４・５年） 
★ 

17 火 朝体育 とうぶ移動教室（６年）  

18 水 児童集会  

19 木 
朝国語 読み聞かせ（１年１組・２年） 

消防署見学（３年） 脱穀体験（５年） 
 

20 金 朝算数 交流給食（４年１組・５年１組）  

21 土 
土曜授業 土曜補習③ おはなし会 

情報モラル教室（中・高・保護者） 読書月間終  
 

22 日   

23 月 
全校朝会 クラブ クラブ卒業写真撮影（６年） 

早寝早起き朝ご飯週間始 
★ 

24 火 
朝体育 交流給食（２年２組・６年２組） 

駅伝オリエンテーション 
 

25 水 なかよし班集会 ★ 

26 木 
朝国語 読み聞かせ（１年２組・４年） 

たこぺったん製造体験（６年） 
 

27 金 朝算数 避難訓練（火災・二次避難）  

28 土   

29 日 早寝早起き朝ご飯週間終  

30 月 全校朝会 ４時間授業 ★ 

31 火 朝体育 交流給食（４年２組・５年２組）  

  

 

『９月１日 コミュニティースクール発足』 

副校長 野中 一宏 

「暑さ寒さも彼岸まで」と言われますが、近年で最も暑かっ

た今年の夏も、この言葉どおりにだんだんと季節の変わり目

を感じるようになってきました。 

本校は、９月１日より「コミュニティースクール」となりまし

た。コミュニティースクールになることで今までと大きく変わる

ことはありませんが、これまで以上に「開かれた学校」を目指

し、学校・保護者・地域が一体となって、教育活動を進めていけ

るようになります。具体的に変わる部分をご紹介します。 

一つ目は名称です。これまで委員の方との協議会を「地域

教育連絡協議会」といっておりましたが、今後は「学校運営協

議会」となります。地域と学校が車の両輪となって「学校を運

営」していくことから「学校運営」と入っています。 

二つ目は、委員の権限拡大です。これまでも「地域教育連絡

協議会」にて、学校の教育活動内容や状況をご報告し、ご意見

をいただいていおりましたが、今後は、「学校の経営方針の承

認」や、「大田区教育委員会へ直接意見ができる」等がありま

す。委員の意見が学校運営に大きく関わってくるということで

す。この機会を生かして、行事等を見直し、保護者・地域ととも

に、子供たちにとってさらによりよい学校づくりに取り組みま

す。先日９月３０日に第一回学校運営協議会を実施しました。 

ぜひ今後ともどうぞよろしくお願いいたしします。 
 
学校運営協議会委員の皆様のご紹介です。（13名） 
◎町会会長 髙田龍雄 様      〇町会副会長 武原 泉 様 

・町会副会長 中楯荘一郎 様     ・町会副会長 堀川一子 様 

・町会副会長 横山良平 様       ・町会 防火部長 只野ちがや 様 

・町会 青少年部長 山岡宜一 様  ・民生児童委員 大泉泰子 様 

・民生児童委員 唐木正一郎 様   ・民生児童委員 川嶋 誠 様 

・ｽｸｰﾙｻﾎﾟｰﾄしもだ 小林麻紀子 様 ・PTA会長 丸山修司 様 

・本校校長 中村一裕 

◎運営委員会長  ○運営委員副会長 
 

毎日更新中！子供たちの生活の様子がよく分か

ります。学校便りもカラーで見ることができます。

ぜひご覧ください。 

今年度から８時登校で外遊びを実施します。  

電 子 書 類 

生 活 目 標  
 〇体をきたえましょう 
  ・外で元気よく遊ぶ  ・目当てを決めて体力づくりに励む 
・早寝早起きをして朝ごはんをしっかり食べる 
保 健 目 標 
 〇目を大切にしよう 
  ・視力低下の予防 ・目の病気の予防 
 〇姿勢を正しくしよう 

  ・よい姿勢の心がけ 

 ※登校時刻は８時です！  

   ８時から校庭で朝遊びをして 

   心と体のスイッチをON状態に 

   します。ご理解お願いします。 

ベルマークを集めています。回収箱は志茂田小学校の主事室受付、

西六郷郵便局、町会会館にあります。ぜひご協力ください。ウェブベ

ルマークの登録もよろしくお願いいたします。 

１０月５日（木）３・４校時に、笑顔と学びの体験プロジェクトによる

出前授業が行われます。内容は「お笑いどんぶり！出前寄席！」で

す。プロの落語家や芸人にお越しいただき、落語や漫才を聞かせて

もらいます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９/15（金）、５年生は味の素川崎工場と JFEスチール東日本製鉄所へ社会科見 

学に行きました。何でも手元にあるスマートフォンやタブレットなどで簡単に情報が 

手に入り、リアルのような体験もできる時代ではありますが、実際に現地に足を運んで工場見学をし、自分 

の目で見て耳で聞いて、そこで働く人々の思いを感じることでし 

かできない貴重な体験をしてきました。工場のしくみや働く方  々

の工夫などたくさんの発見もありました。 

働く方々の手際の良さや鉄を伸ばす際の熱さなど、「本物」を 

身近に感じて驚きの声が上がりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9/22（金）、劇団「夢団」の皆様に来ていただき、「オズの魔法

使い」を鑑賞しました。体育館が劇場に様変わり。プロの役者さん

の声の張り方や全身を使った動き、表情といった豊かな表現力とと

もに観客に訴えかけ一体となってその場の空気感を作り上げようと

する工夫など多くのことを学びました。１１月の学芸会に向けて特

別に企画した演劇鑑賞教室。オーディションが始まった学年もあり

ますが、この日の学びを自分の演技に取り入れて、演じる楽しさ、表

現する喜びを十分に味わう一か月にしてほしいです。 

10月の生活目標「体をきたえましょう」  
生活指導部 鈴木 啓史 

 今年度の4月から朝遊びが始まりました。子供たちは８時から元気よく外遊びを楽しんで 
います。鬼ごっこ、ボール遊び、ジャングルジムを登る、フリスビーのキャッチボールなど校庭 
で元気よく遊ぶ姿が見られます。朝の運動は、体のスイッチを入れてくれるだけでなく、脳へ 
のスイッチも入れてくれます。ラジオ体操を朝早い時間に行ってきたのも、その効果を知って 
いたからかもしれません。毎週火曜日は体育朝会を行っています。多様な動きを身に付けら 
れるような運動の場が設定されて思い切り体を動かしています。さて、暑い日はまだしばらく 
続きますが、秋の過ごしやすい気候に向けて、家族で体を動かす習慣作りをお勧めします。 
多摩川土手を散歩、ラジオ体操、なわ跳び、キャッチボールなど、家族と一緒に運動すること 
が楽しいと思えるような１０月にして、「１か月続けてみる」など目標をもって取り組めるとより 
よいです。 

演劇鑑賞教室 

ボクシング講座 

9/14（木）、４年生は小河内ダムへ社会科見学に行きました。小河内ダム建設の 

ために沈んだ旧小河内村に思いをはせたり、今でも受け継がれている鹿島おどりに 

ついてまとめたりして、学習に生かしました。また、見学の後には川で水遊びもしまし 

た。同じ多摩川でも大田区を流れる様子とはずいぶん違い、大きな岩や流れの速さ

に驚きました。川の水の温度もひんやり冷たくて気持ちよかったです。大きな岩の上から思い切りジャンプしてとても楽しい自然体験ができまし

た。朝早く出発して長い一日でしたが有意義に学ぶことができました。 

社会科見学（５年） 

社会科見学（４年） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9/26（火）、２年２組で校内研究の生活科の研究授業行われま

した。町探検で行ったインタビューをもとにして、西六郷の町の「す

てき」について紹介する方法を話し合いました。「話し合い名人」を

意識することやPDCAサイクルを学習の中で習慣化することなど、

新教科「おおたの未来づくり科」実施に向けた提案がなされまし

た。子ども達がよりよい方法を真剣に考える姿は自分の住む町へ

の愛着の表れです。地域の皆様、インタビューへのご協力ありがと

うございました。 

校内研究会（２年２組） 


